

6 Société et Culture

Vie des syndicats/Synamag

Trop de dysfonctionnements dans le secteur de la Justice



Les membres du bureau du Synamag lors de l'assemblée générale...



Vue partielle des participants.

Prissilia MOUSSAVOU MOUITY
Libreville/Gabon

PREMIÈRE sortie depuis la mise en place de son nouveau bureau directeur, le 16 janvier dernier, le Syndicat national des magistrats du Gabon (Synamag) était, jeudi dernier, en assemblée générale. Il s'agissait, pour ses membres, de faire le point des activités menées au plan administratif au sein de leur

structure depuis deux mois maintenant. L'occasion était trop belle pour ne pas mettre sur la table des discussions leurs différentes revendications. Au nombre desquelles les manquements qui sont à l'origine des dysfonctionnements du secteur de la justice.

« Cette assemblée générale exige la réouverture des tribunaux du travail et du commerce, la reprise du travail des collègues en chômage forcé par le biais d'un Conseil supérieur de la magistra-

ture extraordinaire, et le renforcement des effectifs dans les tribunaux de Lambaréné et de Makokou, la prise d'une loi organique instituant le juge d'application des peines dans chaque juridiction, pour le suivi véritable de l'exécution des condamnations de justice. Le Synamag estime aussi que le salaire du magistrat doit être revalorisé par une augmentation graduelle de l'indemnité de logement de 100 000 fcfa, selon le grade, et par la création d'une prime de

judicature. L'âge de départ à la retraite constitue aussi un problème, car il n'est pas fixé à 65 ans pour tous les magistrats, etc.», a souligné le président dudit syndicat, Germain Nguema Ella. Toutes ces revendications démontrent, en effet, que les magistrats, bien que silencieux, ne sont pas exempts des difficultés liées à leur fonction. « Le Synamag n'est pas muet. Il est loin d'être passif comme certains le pensent tout bas. C'est simplement que la justice

ne décide pas d'observer un mouvement de grève sans obéir, en amont, à certaines procédures (...). Nous avons ainsi entamé des rencontres avec le ministre de tutelle. Nous lui avons manifesté notre volonté de discuter. Il s'est imprégné de nos points de revendications. Nous espérons, en retour, obtenir gain de cause, car notre volonté n'est pas de déclencher de grève, sauf le cas échéant », a ajouté le président du Synamag.

Archidiocèse de Libreville/Grand séminaire Brottier

Leçons du pape pour la sauvegarde de l'environnement

Anifa Jordanah TSOUMBA
Libreville/Gabon

DANS le cadre de ses activités académiques, le Grand séminaire spiritain international Daniel Brottier (institut de formation des futurs prêtres), sis à Angondjé, dans la commune d'Akanda, a organisé dernièrement une journée philosophique. Thème retenu : "La crise écologique: sens, enjeux et perspectives". Il s'agissait, selon les responsables de l'établissement, d'édifier le public sur la place de la relation historique que l'être humain entretient avec la nature, à la lumière de la lettre encyclique du Pape François, intitulée Laudato Si' sur la sauvegarde de la maison commune.

Panélistes et étudiants de troisième année de philosophie, ont donc livré à l'assistance un compte-rendu de la lettre encyclique du Souverain pontife, du point de vue politique, économique et social. Selon les exposants, au travers de cette lettre adressée au clergé et à l'ensemble des être humains, le pape François veut, dans



L'assistance...

un premier temps, louer le Seigneur, rendre hommage à Dieu pour avoir donné la terre aux hommes. D'où l'intitulé Laudato Si' sur la sauvegarde de la maison commune.

« Le Saint père décrit la terre sous quatre images : dont notre maison commune, notre sœur et notre mère. Donc, l'être humain et la terre sont de la même substance et inséparable. La Bible le dit, l'homme est né poussière et retournera poussière. Nous sommes donc poussière et notre être, notre pain et notre vin nous viennent également de la terre. La terre est généreuse, telle une mère, elle est génératrice et accueillante, mais aussi cohérente», expliquent les

panélistes.

L'encyclique aborde également la question de la crise écologique à travers la dégradation de l'environnement. Due notamment à la l'abus et l'utilisation irresponsable par l'homme des ressources naturelles et l'instinct de domination de la terre par l'homme. « En clair, les causes de la crise écologique de la pollution c'est l'être humain. Car celui-ci a oublié ce qu'il est. Ainsi, en détruisant la terre, l'être humain se détruit lui-même. Tel est le grand enjeu et le grand danger qui paraissent aux yeux du Pape dans cette lettre», relève Gael Obiang, un des exposants.



...face aux panélistes du Grand séminaire Brottier.

Selon lui, « la terre est à la fois une ressource et un univers à exploiter. D'où le défi, voire l'enjeu majeur qui se dégage dans ledit texte. Comment articuler la sauvegarde de la terre avec la recherche éffrénée du développement durable et intégral qui s'appuie sur l'exploitation d'une nature épuisable? Pour examiner cet enjeu, le pape part des écrits de ses prédécesseurs, au nombre desquels les papes Paul VI et Jean Paul II, des scientifiques et des philosophes pour, ensuite, construire sa propre argumentation».

Fort de ces enjeux, le pape François lance un appel à l'endroit de la communauté internationale pour sauvegarder notre "mai-

son commune", la terre.

De la lecture faite par Gontran Dourangoye, on retiendra à cet effet, entre autres, « de sauvegarder notre environnement tout en recherchant le développement intégral. Pour ce faire, le Pape propose d'identifier les causes des échecs des efforts antérieurs sur la même question, et sur la même problématique. A cet effet, trois solutions sont proposées dans Laudato Si': conjuguer des efforts pour la construction de notre monde, protéger l'environnement de la dégradation et opérer une nouvelle solidarité universelle, un dialogue sur l'environnement».

Ici et ailleurs

• Santé

Fréquence de l'autisme inchangée

La fréquence de l'autisme est restée inchangée aux États-Unis avec un enfant sur 68 affecté ou 1,46% du total, selon les deux dernières années durant lesquelles les statistiques collectées ont été analysées, ont indiqué, jeudi, les autorités sanitaires. Toutefois, il est encore trop tôt pour conclure à une stabilisation, soulignent les Centres de contrôle et de prévention des maladies (CDC) qui publient ces chiffres.

Dans ses dernières statistiques, les garçons restent plus touchés que les filles. Ainsi, un garçon sur 42 souffre de ce trouble, comparativement à une fille sur 189. Le trouble du spectre autistique (TSA), qui débute avant trois ans, affecte le développement de l'enfant et se caractérise par des problèmes de communication à la fois verbale et non verbale, ainsi que par des gestes répétitifs, stéréotypés, des rituels et des intérêts restreints.

• Epidémie

L'île Marlon Brando en laboratoire contre Zika

L'île polynésienne aux eaux turquoise et sable blanc achetée par Marlon Brando, dans les années 60, est le cœur d'une expérience prometteuse contre le virus Zika, à l'heure où les scientifiques du monde entier peinent à éradiquer l'épidémie. Le type de recherche mené à Tetiaroa, à partir de moustiques transgéniques et de la bactérie Wolbachia, est mené dans plusieurs endroits du monde depuis plusieurs années, car l'Aedes aegypti est également vecteur d'autres maladies ravageuses comme la dengue ou le chikungunya.

• Mode

Départ de Hedi Slimane d'Yves Saint Laurent La maison de haute couture Yves Saint Laurent (groupe Kering) a annoncé, hier, le départ de son directeur de la création et de l'image, Hedi Slimane, au terme d'une mission de quatre ans, sans nommer de successeur. Depuis sa nomination en mars 2012, Hedi Slimane a opéré "un repositionnement complet de la marque", qui "a donné un nouveau souffle et ouvert un nouveau chapitre de l'histoire de l'une des plus grandes maisons de couture françaises", indique le groupe de luxe et d'habillement sportif Kering, dans un communiqué.

Rassemblés par SNN